
小巷成“工地”
1 月 4 日上午，记者在衡山路北段的一条小巷内看到，

这里本就不宽的道路被施工材料占去了一多半。

晨报见习记者常亮摄

晨报讯 （见习记者 苗
苗）近日，有市民向记者反
映，鹤翔西区的垃圾没人清
理了，就连看门的老大爷也
不知去向。

1

月
7

日，记者在鹤翔西
区看到，小区内的许多住宅
楼前都堆满了垃圾。该小区
一位居民告诉记者，以前每
天都会有保洁人员来清理小
区的垃圾，可元旦过后，却没
人清理了，小区内垃圾堆了
一大片，不仅气味难闻，对小
区的形象也造成了影响。

此外，小区的门卫也不
见了。小区居民王先生说：

“前些天看大门的老大爷还
在，这两天连人影都不见
了。”

当日，记者找到了鹤翔
西区的物业公司，该公司一
位工作人员告诉记者：“我
们与鹤翔西区业主签订的
2008

年的物业管理合同已经
到期了，

2009

年的合同还没
有续签。我们是在与业主委
员会协商后停止提供物业服
务的。”该工作人员告诉记
者，预交了

2009

年物业管
理费或是去年有多交费情况
的业主，可以凭发票到办公
室领取退费。
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学校操场被菜地和树林
取代，孩子们没有了地方上
体育课，是谁侵占了原应属
于孩子们的操场？

近日，有市民向记者反
映，淇滨区钜桥镇刘寨村中
心小学的操场被占作他用已
有多年，孩子们因此一直没
有地方上体育课。

◆没了上体育课的地方
1

月
5

日，记者来到淇
滨区钜桥镇刘寨村。在该村
中心小学记者看到，一些放
学后没回家的孩子正在学校
前面的一片杨树林中嬉戏打
闹。一位村民告诉记者，这里
以前是该村中心小学的操
场，操场上设有单杠、双杠、
篮球架和其他体育设施。后
来，操场被种上了杨树和蔬
菜。孩子们没有了上体育课
的地方，只能在树林中乱跑。

有村民告诉记者，由于
学校操场被占用，学生们没
法上体育课，村里许多十来
岁的孩子因此不愿意去上
学。该校一名学生对记者说：
“单杠都卖了，原来有单杠的
地方现在盖成了房子，学校
里什么都没有，不好玩。”

记者发现，该校操场上
的杨树已有两三层楼高了，
这意味着这些杨树起码已有
七八年的树龄了，难道学校
的孩子们已经有七八年没上
过体育课了吗？那本应为体

育课的时间孩子们都在做什
么呢？

记者随机采访了该校的
几名学生。“我们学校没有
操场，我们没地方打篮球，
也没法儿踢足球。”一名学
生说道。有学生告诉记者，
他们上体育课时都是在校园
里自由活动，一般是女孩子
跳皮筋，男孩子玩玻璃球，
从来没有上过正规的体育
课。另外有一些孩子说一到
上体育课时他们经常都是在
教室里上自习，由其他学科
的老师辅导。

◆谁侵占了学校的操场？
是谁占用了学校的操

场，剥夺了孩子们上体育课
的权利呢？被问及这个问题
时，一些村民避而不答，另一
些村民则说操场上的杨树是
该村支书王某种的。按照村
民们的说法，中心小学是由
市教育部门和刘寨村联合管
理的，村支书利用手中的权
力，联合学校校长，在操场上
种上了蔬菜和杨树，导致孩
子们没有了上体育课的地
方。

在刘寨村中心小学，记
者还采访了几位老师。其中
一位老师解释说原来打算做
操场的那块地由于地势低，
下雨易存水，其实并不适合
做操场，而且将操场设在学
校外边也不方便学校管理。

当记者表示希望采访校长
时，该校老师一致表示校长
不在。当记者试图寻问校长
电话号码时，被问到的老师
均表示不知道。

◆出卖操场的承包合同
一位表示了解其中缘由

的村民告诉记者，为了增加
收入，校方把操场承包给了
一个叫王景学的村民，双方
签订有承包合同，并约定所
得收入按四六分成。

据见过合同的村民说，
合同的甲方是学校，乙方是
王景学和村支书王学洲。对
于村支书也是合同当事人之
一这一事实，该校一位老师
解释说，由于村委会是刘寨
村中心小学的上级领导，学
校将操场承包出去肯定要经
过村领导的许可。但当记者
要求看那份承包合同时，老
师们却说承包合同在校长那
儿，而校长此时不在。直到
离开时，记者也没见到那纸
承包合同。

随后，记者采访了市教
育局。教育局一位工作人员
告诉记者：“按相关文件的要
求学校应预留

200

米的环形
跑道。他们在操场上种树，侵
占了学生的活动场地，这种
做法是绝对不允许的。”该工
作人员表示，他们会在了解
实际情况后对此事做出相应
处理。
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能否
设旧电池回收处？

浚县常女士来电反映：
她用过的一次性电池一直自
己保存着，已经攒了一大包
了。扔的话污染环境，又不知
道哪里负责回收。希望能设
立专门回收废旧电池的地
方。

晨报见习记者王民

能否
规范成语借用？

浚县陈女士来电反映：
很多商家为了求新、求奇，在
取店名时直接把成语拿过来
乱改。比如将店名取为“衣衣
不舍”、“非童一般”，这种做
法极易误导学龄儿童。

晨报见习记者王民

能否
保证供暖质量？

新区葛先生来电反映：
他家住在鹤翔西区某栋楼六
楼，家里的温度只有

12℃

左
右。他找过热力公司几次，得
到的说法却是六楼的住房三
面散热，保温性不好，暖气质
量很难达标。他对热力公司
的答复非常不满。

晨报见习记者岳保红

能否
安装红绿灯？

市民马先生来电反映：
快速通道开通后，金山路与
九州路交会处车来车往，交
通繁忙。由于该路口没有安
装红绿灯，极易引发交通事
故。建议有关部门在该路口
安装交通指示灯。

晨报见习记者陈静

能否
不再占道经营？

市民陈先生来电反映：
新区黄山路与大赉巷交叉口
处占道经营现象严重。很多
摊贩在非机动车道上摆摊经
营，非机动车辆只好在机动
车道上行驶，存在安全隐患。

晨报见习记者陈静

能否
管好您的烟头？

市民徐女士来电反映：
她正在黄山路上走着，一个
烟头从一辆面包车的窗户飞
出落在了她身上。她说幸好
没扔到脸上。

晨报见习记者叶晓伟

能否
树立好榜样？

市民王女士来电反映：
她孩子下午放学后常和同学
结伴到淇河玩。最近常有一
些成年人到淇河溜冰。小孩
子安全意识不强，这些成年
人的做法很容易对小孩子造
成不良影响。

晨报见习记者叶晓伟

晨报讯 （见习记者 苗
苗侯韶莹）小区楼道内的
消防栓被冻裂，不断漏出的
水在楼道内结成了冰。在关
闭所有阀门、水表不走的情
况下，水仍不断流出。被冻裂
的消防栓一时竟无人肯修。

1

月
6

日，家住新区嘉年
华小区的刘女士向记者反
映，该小区

1

号楼
2

单元
2

楼到
3

楼之间的消防栓被冻
裂了，不断流出的水在楼道
地面上结成了冰，给住户的
过往安全带来了隐患。

当日下午，记者来到嘉
年华小区。在刘女士所说的
单元楼内，记者看到楼道的
地面上已经结了一层厚约一
厘米的冰。刘女士说：“去年
大年三十晚上就冻裂了一
次，水一直往外冒。当时物业
公司找了个人简单地维修了
一下，维修后消防栓仍一直
滴水。大概半个月前，这个消
防栓又被冻裂了，流出的水
全结成了冰。我们上下楼经
过这儿都得拽着扶手走，就
怕不小心滑倒了。”

在该单元楼内居住的另

一位居民告诉记者，四楼一
个老太太前些天下楼经过这
儿的时候差点摔倒。从那儿
以后，她都不敢自己出门了，
必须得出门时也一定会找个
人扶着。

刘女士告诉记者，她孩
子正在读高中，下晚自习回
家时也要经过这儿，这让她
很担心。

针对此事，记者采访了
市水务公司。水务公司的工
作人员表示，公司只负责居
民生活用水管道的维修，消
防管道不属于他们的管理范
围。那小区内的消防设施是
否应由消防部门管理呢？记
者随后又采访了市消防支
队。相关负责人表示，小区内
的消防设施不属于公共设
施，应由小区物业负责管理。
接着，记者又找到了该小区
的物业公司，相关负责人告
诉记者他们已经检查过消防
栓，并关闭了应该关闭的阀
门。现在水表已经不走了，可
是水仍然往外流，不知道是
什么原因。对此，物业公司表
示他们也没有办法。

谁侵占了孩子的操场？
晨报见习记者 苗苗侯韶莹

小区物业缺位
缘于合同到期

拿什么拯救你
冻裂的消防栓
小区消防栓被冻裂竟无人肯修

盘鼓迎新春
1 月 6 日下午，我市一支老年人盘鼓队在新世纪广场排练。 隆隆的盘鼓声让人精神振

奋。 这支老年人盘鼓队由家住福田小区的企业退休职工组成。 他们为了丰富退休后的生

活，自发组织起来，参加了许多庆典。 晨报见习记者白瑞摄


